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Welche Jahreszeiten kennst du?  Ktoré ročné obdobia poznáš? 

der Winter  V zime rád lyžujem.    Im Winter fahre ich gerne schi.  

   Rád sa lyžuješ?   Fährst du gerne schi?  

   Moja žena sa nelyžuje až tak rada. Meine Frau fährt nicht so gern schi.   

der Sommer  V lete cestujeme radi k moru. Im Sommer reisen wir gerne ans (an das) Meer.  

        Was machst du im Sommer gern? 

   Ja neviem, kam pôjdem v lete.  Ich weiß nicht, wohin ich im Sommer reise?  

der Frühling  Na jar chodíme radi do lesa.  Wir gehen im Frühling gern in den Wald. 

       In den Wald gehen wir gern im Frühling. 

       Im Frühling gehen wir gern in den Wald.  

        

der Herbst   Na jeseň pracujem často v záhrade. Im Herbst arbeite ich oX in dem Garten.  

Wo studiert deine Schwester ?   Ich weiß nicht, wo deine Schwester studiert.  

Welche Hose kaufst du ?    Kannst du mir endlich sagen, welche Hose du kaufst.  

Welche Hose hast du gekauX?   Ich weiß nicht, welche Hose du gekau= hast.  

Was hast du der Nachbarin gesagt?  Kannst du mir verraten, was du der Nachbarin gesagt hast?  

      Môžeš mi prezradiť, čo si tej susede povedal?  

Na endlich !   no konečne ! 

können =  môcť, vedieť   ich kann, du kannst, er kann 

kennen = poznať    ich kenne, du kennst, er kennt     

Ich kenne deine Frau. =  Ja poznám tvoju ženu. 

Hoci som chorý, idem pracovať.    Obwohl ich krank bin, gehe ich arbeiten.  

On tvrdí, že pracuješ v hlavnom meste.   Er behauptet, dass du in der Hauptstadt arbeitest. 

Ja nechcem, aby išiel Peter už dnes do školy. Ich will nicht, dass Peter schon heute in die Schule geht.  

On išiel do obchodu, aby kúpil zmrzlinu.   Er ist in das GeschäX gegangen, damit er das Eis kauX. 



solange = dokiaľ, kým 

On musí brať deto lieky / tabletky, kým je chorý. 

Er muss diese Medikamente / Pillen / Tablegen nehmen, solange  er krank ist. 

Ona musí každý deň písať diktát , kým nedostane dobrú známku.  

Sie muss jeden Tag das Diktat schreiben, solange sie keine gute Note bekommt.  

Musíš robiť,  čo ja poviem, kým bývaš v tomto dome.  

Du musst machen, was ich sage, solange du in diesem Haus wohnst.  

Nemusíš pladť nájomné, kým bývaš u mňa. Du musst keine Miete zahlen, solange du bei mir wohnst. 

Nepočúvaj nahlas hudbu, kým ja spím.   Höre die Musik nicht so laut, solange ich schlafe! 

Du gehst  -  ty ideš   Geh(e) ! choď ! 

du spielst – ty sa hráš   Spiel (e) ! hraj sa ...!  

du kochst – ty varíš   Koch !    uvar !  

du kommst -  ty prichádzaš  Komm !   Poď ! 

du hörst – ty počúvaš   Höre die Musik nicht so laut !  

Ich habe einen Hund 

Ich habe leider keinen Hund. 


